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12位明星零片酬 出品方零分账 影院5元公益票

《《有有一一天天》》开开中中国国公公益益电电影影先先河河
李湘透露

考虑生二胎

本报讯（记者 邱祎） 本周日
晚，李湘携女儿王诗龄亮相北京卫
视《妈妈听我说》。这也是没有爸爸
王岳伦陪同下的母女综艺节目首
秀。对于外界一直关注的“李湘是否
生二胎”的疑问，节目中李湘首度大
方地表示：在准备。

本周日晚，《妈妈听我说》的舞
台将迎来两位人气嘉宾，当主持人
乐嘉喊出“李湘”这一名字时，现场
瞬间沸腾，然而这只是观众预热罢
了，当Angela出场的那一刻，欢呼声
瞬间淹没了整个舞台。面对此情此
景，主持人乐嘉仿佛早有所料，丝毫
不给李湘留情面，直截了当地告知：

“其实他们认识你，不过主要是通过
你女儿的关系。”回顾以往明星嘉宾
做客时，也有萌宝“趾高气昂”地表
示过“我平时不关注演艺圈”。但是，
对于此次Angela的到来，现场的20

位萌宝们似乎放下了平时的架子，
竞相讨好这位“小女神”！

其实，在刚登上《妈妈听我说》
舞台时，李湘就给人一种“体态微
福”的感觉，不禁让人怀疑“是不是
在准备生二胎”。乐嘉毫不隐晦地问
出了广大观众的心声“你是准备再
一次当妈妈了？”李湘听罢问题后也
是毫无隐瞒大方回应：“对，在准
备。”这个回答让Angela的粉丝们心
生担忧，“Angela的爱会不会被剥
夺？”李湘对此似乎早有考虑，“我们
现在还没有特别考虑说是不是一定
要弟弟和妹妹，这个问题一定是
Angela喜欢，她同意，我们才会去考
虑，如果她不喜欢不同意的话，我们
也就不打算。”

韩雨芹引爆

两性婚姻话题

本报讯（记者 邱祎）《离婚
律师》播出后，有关婚姻话题和主演
台词的热议，未曾止息。男女两性、
婚姻围城的城里城外，虽然持有不
同观点，却未找到争议爆发的出口。
但这些累积终因《离婚律师》主演韩
雨芹10日晚的一条微博引爆，撼动
了男女两性观众的神经。

10日晚，韩雨芹深夜发微博，求
探讨《离婚律师》中吴秀波的一句台
词。结果一石激起千层浪，不仅男女
网友参与两性话题讨论时针锋相
对，韩雨芹明星朋友圈竟然也被婚
姻话题所吸引。一连两天，姚晨、吴
奇隆、陶晶莹、任贤齐、任重、童蕾、
莫小琪、高亚麟等明星纷纷转发或
评论，小伙伴们自觉站成男女两方
队形，一边吴奇隆回应韩雨芹“莫忘
初心”，另一边陶晶莹大打独立女性
牌，书写“女人当自强”。

本报讯（记者 倪自放）
在中国所有的电影中，将于9月
1 0 日公映的《有一天》非常特
别：韩庚、冯绍峰、徐帆等12位
明星零片酬出演该片，出品方华
谊兄弟零分账发行该片，全国影
院5元公益票价放映该片，开中
国公益电影先河。

8月 13日，电影《有一天》
在京举行发布会。出品方华谊
总裁王中磊，片中参演明星徐
帆、袁姗姗、熊乃瑾、咏梅，以及
因为参演电影而发生巨大改变
的小演员来到现场，与《有一
天》的首批观众分享感动。王中
磊宣布，《有一天》提前 4 周进
行预售。

从电影的制作到发行、上
映，《有一天》聚集了全国多行业
的爱心善举。在拍摄阶段即已聚
集周迅、韩庚、冯绍峰、袁姗姗、
张涵予、安以轩、徐帆、斯琴高
娃、王千源、熊乃瑾、咏梅、冯嘉
怡等12位明星零片酬出演。在

进入发行阶段，《有一天》得到全
国绝大多数院线的大力支持，以
爱之名破天荒达成全国“5元公
益票价”的默契，影院不从《有
一天》中牟利，5元仅用于补贴
影院的基本放映成本，观众们只
需花一杯饮料的钱，就能在电影
院感受12大明星和9个孩子的
暖心故事。

作为参演《有一天》的12位
主演的代表，徐帆、袁姗姗、熊乃
瑾、咏梅现身发布会。徐帆表示，
自己被孩子们的故事深深打动，
毫不犹豫就加入了《有一天》的
拍摄。袁姗姗在片中饰演一名
教聋哑儿童唱歌的老师，为此
她在拍摄前专门苦练手语，和
参演电影的小朋友们也都成为
了朋友。咏梅为了饰演一位少
数民族母亲，特意学习了裕固
族的语言。熊乃瑾为了更好地诠
释盲童的姐姐这一角色，也尝试
在黑暗中生活，以感受盲人小妹
妹的心灵。

本报记者 倪自放

弹幕横飞，

还能不能愉快地观影？

所谓“弹幕”（dàn mù），最
早是军事术语，指的是用火炮对
某一目标进行密集炮击，中文网
络语言中所说的“弹幕”来自日
文，指的是网民在视频播放页面
上进行实时评论的技术，产生的
效果是，在某一秒的画面上有可
能会突然冒出大量吐槽评论，从
屏幕上飘过，这看上去就像是横
版弹幕射击游戏。

把网络视频的弹幕搬进影
院，动画电影《秦时明月》是头一
份，7月31日，处于前期宣传中的

《秦时明月》在杭州一影院举行弹
幕观影，随后在济南、北京等地影
院举行类似活动。8月4日开始，处
于放映后期的《小时代3》举办了
类似的放映。这些弹幕观影，有的
是与网络视频一样，直接让评论
飘过正在放映的银幕，有的为了
不影响观影，是在银幕两边设大
屏，让评论在大屏上出现，从几场
弹幕观影的效果看，影厅内气氛
活跃，因为吐槽内容五花八门，比
如“恨天高绝世MV,很好看的动
作片哦”、“摄影和光影其实很不
错，至少在国内也算比较高大
上”、“那画面太美我不敢看”，也
有很多弹幕内容和电影无关，比
如“7排5座的姑娘能把你微信号
告诉我吗”。

更有一些反对的声音认为，
弹幕观影虽然欢乐，但很多时候离
电影本身太远了，是在毁掉电影，想
想看，《小时代3》正在放映，杨幂的
脸上是一堆汉字，你还能愉快地观
影吗？你只不过是在欢乐地看热闹。

烂片专属？

不是所有影片都适合弹幕

做弹幕场的影片，各有各的
打算。电影营销专业人士分析，有
两类电影很适合做弹幕：“比如

《绣春刀》，其实口碑很好，但是因
为影片之前宣传的力度不够，因
此很多观众甚至都不知道这部电

影，所以做弹幕，算是片方的一个
营销手段；《秦时明月》同样如
此。”而另一方面，《小时代3》之前
就已经遭遇过各种吐槽了，而该
片的票房后劲已经到强弩之末的
地步，因此做弹幕，反倒会重新刺
激不少观众观影的欲望。

《小时代3》官方微博的一则
话，更证实了该片就是为了找一
个新的噱头而已。为了宣传“弹幕
场”，《小时代3》片方在官方微博
上也开始自嘲：“文明观影是否已
把强忍吐槽的你逼出内伤？段子
手们，机会来了！”但很明显，弹幕
场并没有让处于放映后期的《小
时代3》增加多少票房。更有业内
人士评论称，对于某些烂片而言，
弹幕场是遮羞布。

创造了中国影院弹幕的《秦
时明月》导演沈乐平承认，不是所
有影片都适合做弹幕场，“就动画
片而言，主打低幼观众群的肯定
不行，《秦时明月》的主流观众群
是16岁至30岁，这个年龄段的观
众群是用手机吐槽的活跃群体，
这样的电影适合做弹幕。”沈乐平
也认为，弹幕旨在建立一个社交
平台，而不是被烂片利用，“我们
对《秦时明月》的质量比较自信，
所以敢让观众做弹幕这样的实时
讨论。”沈乐平认为，弹幕场对技
术设备也有要求，每场弹幕观影，
后台都有诸多人员服务，既保障
技术，也剔除一些污言秽语，防止
太过分的言语出现在屏幕上。

弹幕前景，

是社交手段但“非主流”

弹幕在以后的观影市场处于
何种地位，《秦时明月》导演沈乐
平透露，“弹幕把观众和导演放在
完全平等的位置上，导演有一块
屏幕表达想法，观众有两块屏幕
表达他们的想法。弹幕对电影创
作未来将有深远的影响，这是一
种快乐吐槽及群体社交。”

不过，业内多数人认为弹幕观
影是一种群体社交手段，但不会成
为电影市场的主流。影视评论人“电
影通缉令”也对“弹幕观影”表示反
对，“电影院把电影做成弹幕播放恰
恰是对于自己影片不自信的表现，

看电影是一件大众化的事情，但是
看电影的过程是一件很私人的事
情，在此期间必须保证这个权
利不受干扰。弹幕是小屏
幕上的集体狂欢，放
到银幕就是耍流
氓。”

能否大面积推广？是否是对电影的亵渎？

““弹弹幕幕观观影影””只只不不过过是是噱噱头头
“弹幕观影”近期成了热门话题，动画电影《秦时明月》和郭敬明的《小时代3》，目前正

在为谁是第一个实现“弹幕观影”的影片打口水仗，《秦时明月》导演沈乐平日前在济南接
受记者采访表示，《秦时明月》最早实现了“弹幕观影”。
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